

6 Société et Culture

Education nationale

Vacations et bourses du 3e trimestre 2015 payées

Christian KOUIGA

Libreville/Gabon

Sur instructions du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, le gouvernement vient de décaisser près de 13 milliards pour payer, entre autres, les vacations des examens et concours. Ce point était la revendication-phare à l'origine de la grève des enseignants déclenchée le 5 janvier 2016.

Le gouvernement vient de respecter sa promesse faite aux enseignants, via le ministre de l'Éducation nationale et de l'Enseignement technique, Florentin Moussavou, de payer les vacations des examens et concours 2015. Et, parallèlement, les bourses scolaires au titre du

troisième trimestre de l'année écoulée.

En tout, près de 13 milliards viennent d'être décaissés du Trésor, selon la répartition suivante : vacations du baccalauréat 2015 : 2 milliards 207 millions; vacations BEPC et concours d'entrée à l'École normale supérieure (ENS) et à l'École nationale des instituteurs (ENI) : 2 milliards 163 millions 193 francs CFA; vacations au titre du Certificat d'études primaires (CEP) : 907 millions. Bourses scolaires du troisième trimestre 2015 : 7 milliards 482 millions 920 FCFA.

Pour y parvenir, trois modes de paiement ont été retenus : le virement bancaire, la carte du trésor et le bon de caisse (trésor).

Ainsi, en dépit du contexte budgétaire particulièrement difficile, le gouvernement vient de tenir ses engage-



Photo : F.B.E.M

Les vacations ont été payées intégralement. Il revient à la Conasysed de mettre maintenant un peu d'eau dans son vin. Pour l'avenir des apprenants.

ments, en ayant pris le soin de respecter, à la lettre, les consignes fermes édictées par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, qui place l'éducation au rang des priorités nationales. La preuve se trouve parmi

les efforts fournis par le gouvernement depuis 2014 en matière d'éducation. En effet, sur les 4 577 dossiers d'enseignants et autres agents administratifs traités, 1897 agents ont été mis en solde et 1826 ont reçu leurs arrêts

d'intégration. Le reste étant sur la liste de réservation des postes budgétaires.

Des efforts et surtout une volonté d'aller plus loin du gouvernement salués par de nombreux syndicalistes, qui ont même encouragé des espaces de communication sur les réseaux sociaux pour rassurer leurs bases respectives.

Eu égard à ces avancées, interpellation est désormais faite à la tutelle et aux acteurs sociaux de l'éducation – liés par le dialogue qui a toujours prévalu entre eux – sur l'urgence de faire des concessions. Pour permettre, enfin, la bonne exécution du calendrier scolaire et le bon suivi de quelque 732 000 apprenants.

Le principe de toute négociation, c'est d'apprécier les efforts de l'autre, pour que se fasse un pas vers l'apaise-

ment.

La reprise des cours ce lundi dans tous les établissements scolaires, sera le baromètre qui permettra à l'opinion de mesurer les intentions réelles des différents acteurs de notre système éducatif national.

Ici et ailleurs

Virus Zika : Dilma Rousseff s'y mêle

La présidente brésilienne, Dilma Rousseff, a participé, samedi dernier, à une campagne mobilisant massivement l'armée pour aider la population à lutter contre le virus Zika, qui touche le pays, et assuré que l'épidémie ne compromettrait pas l'organisation des Jeux Olympiques de Rio en août prochain. Quelques 220.000 militaires ont entamé, samedi, une vaste opération de porte-à-porte pour visiter trois millions de foyers brésiliens, et les informer des moyens de lutter contre les moustiques Aedes Aegypti, qui transmettent le virus, notamment en détruisant leurs sites de reproduction.

Sécurité et trafic de drogue: le pape sermonne

Le pape François a exhorté, samedi, les dirigeants mexicains à assurer "justice réelle et sécurité effective", et les évêques à lutter contre les "métastases" du trafic de drogue, au début d'une visite dans le deuxième pays le plus catholique au monde. François, 79 ans, qui semblait en bonne forme, a été accueilli triomphalement le long des avenues de Mexico, sur des kilomètres, par une foule joyeuse de centaines de milliers de Mexicains.

Saint-Valentin : appel du président Mamnoon Hussain

Le président pakistanais Mamnoon Hussain a appelé la jeunesse de son pays à ne pas célébrer la Saint-Valentin, dans un pays très majoritairement musulman, où cette fête d'origine catholique irrite les conservateurs. "La Saint-Valentin n'a pas de lien avec notre culture et elle doit être évitée", a déclaré le président à des étudiants lors d'un hommage, vendredi soir, à un héros de l'indépendance. Il leur a demandé de se concentrer plutôt sur leurs études.

Rassemblés par F.B.E.M

Prestations sociales

Une agence CNSS de proximité à Owendo

CGK

Libreville/Gabon

Cette initiative résulte de son souci d'être plus proche de ses assurés et des opérateurs économiques.

EN dépit du contexte économique difficile que traverse le pays, la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), qui s'était lancée le défi d'alléger ses assurés des contraintes liées à l'éloignement de son siège, et de se rapprocher davantage des acteurs économiques, poursuit son programme de déconcentration et de décentralisation commencé il y a quelques années.

Ainsi, après Bikélé, Franceville, Mouila, Ndjolé et Nkok, le directeur général de la CNSS, le Dr Désiré Lassegue, a procédé, la semaine écoulée, au lancement des activités du bu-



Photo : CGK

Une vue partielle de l'agence CNSS d'Owendo.

reau des prestations techniques de la commune d'Owendo. Pour la fiche technique, il s'agit d'un bâtiment de 169 m2 comprenant 7 bureaux, avec un hall d'accueil, des salles de réunion et de commodités.

La forte densité de l'activité économique dans la commune d'Owendo, en particulier dans sa zone portuaire, a

suscité la mise en place de cette antenne, laquelle offrira l'ensemble des services fournis par la CNSS, tels que « la gestion des pièces de maintien de droits, la perception des prestations sociales, la gestion de toutes les réclamations et l'immatriculation des entreprises et des employés. » Non sans oublier le « paiement des cotisations sociales. »



Photo : CGK

Le directeur général de la CNSS, Dr Désiré Lassegue, à l'occasion de l'ouverture de l'agence d'Owendo.

L'ouverture de cette représentation dans la commune d'Owendo est la preuve, si besoin en était encore, que la CNSS opte pour la politique de proximité, afin de mieux servir.

Bien avant la visite guidée, le directeur général de la CNSS a prodigué des sages conseils aux agents désignés pour y travailler. « Sachez que vous

portez sur vos épaules, la responsabilité entière de notre entreprise (...). J'attends de vous le respect scrupuleux de nos valeurs de courtoisie, d'intégrité et de probité morale. J'en appelle donc à votre sens du devoir vis-à-vis de nos (clients), afin que l'offre de service soit conforme aux attentes de nos usagers. Faites-en bon usage de cette structure », a-t-il lancé.

Réseau des jeunes leaders des Nations-unies, section Gabon

Le nouveau bureau installé

F.B.E.M

Libreville/Gabon

LE nouveau bureau de la section Gabon du Réseau des jeunes leaders des Nations-Unies a été installé, samedi dernier, à Libreville, par le président d'honneur mondial du Rojalnu, le Dr Djibril Diallo, par ailleurs directeur régional de l'Onu-Sida pour les zones d'Afrique centrale et de l'Ouest. La cérémonie s'est déroulée en présence notamment de la coordonnatrice résidente du Système des Nations-unies, Marie-Evelyne Petrus-Barry, des représentants de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) et de plusieurs départements ministériels.

Le bureau élu, présidé par Paulette Laure Guillirep, succède ainsi à celui de Laurianna Moyi, pour un mandat de deux



Photo : F.B.E.M

Djibril Diallo (en bleu) installant Paulette Laure Guillirep comme nouveau président du Rojalnu-Gabon.

ans. Aussitôt installée, la promue a présenté son plan d'actions portant sur quatre objectifs généraux : "insuffler l'émergence de nouveaux projets et de réflexions", "renforcer les actions et initiatives des jeunes dans le domaine des ODD", "encourager, soutenir et

faire connaître les initiatives des jeunes" et, enfin, "favoriser la mise en réseau des organisations des jeunes".

« Notre vision est simple : chercher à repérer, à former et à mobiliser une nouvelle génération de leaders africains, canaliser leur énergie, leur talent et



Photo : F.B.E.M

Partenaires, participants et nouveau bureau du Rojalnu-Gabon, posant pour la postérité.

leur expérience. Nous informons, inspirons et impliquons les jeunes pour accroître la participation aux différents niveaux de décision politique, économique et sociale», a déclaré la vice-présidente 1, Grâce Fernandé Zola.

Au terme de la cérémonie, Marie-Evelyne Petrus-Barry et Djibril Diallo se sont dit « impressionnés par l'activisme, la

détermination, le dynamisme et le sérieux de cette section. »

Il convient de rappeler que le Réseau des jeunes leaders des Nations-unies (Rojalnu) vise l'atteinte, pour l'Afrique et le monde, des Objectifs du développement durable (ODD), avec comme point d'entrée le VIH/Sida. Il a été lancé en 2004 par le système des Nations-Unies.